
RESOCONTO ALLEGATO ALLA DELIBERA C.C. N. 58 DEL 27.9.2012 

Quarto punto all’O.d.G.: “Approvazione Regolamento per l’utilizzazione di volontari 

nelle strutture e nei servizi del Comune di Ortona” 

 

PRESIDENTE: 

Prego Assessore Coletti. 

 

ASS. COLETTI: 

Velocemente. Con questo Regolamento l’Amministrazione intende proporvi la disciplina 
dell’utilizzo di volontari nelle strutture e nei servizi del Comune di Ortona… continua lettura. 

Sostanzialmente in 10 articoli si propone una sintetica disciplina di quello che abbiamo 
definito servizi civico svolto da cittadini e associazioni in forma volontaria e gratuita per 
quanto riguarda lo svolgimento di volontariato in tutte quelle che sono le attività di interesse 
pubblico di competenza dell’Amministrazione Comunale, sono elencate poi tutte le tipologie di 
servizi. 

Di fatto questa è una attività che già i cittadini sia come singoli che come aderenti alle 
associazioni effettuano nella nostra città con lodevoli e apprezzabili risultati. 

Noi abbiamo inteso semplicemente dare un minimo di regolamentazione alla materia. 

Quindi è un Regolamento che poi dovrà essere attuato mediante specifici progetti che 
prevedranno tutta una modalità per coinvolgere i cittadini e i componenti delle associazioni 
che in forma volontaria e gratuita vorranno fornire il proprio supporto alle attività dell’Ente. 
Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Ringrazio l’Assessore. Prima di dare la parola al Consigliere Napoleone vi comunico che 
abbiamo una norma regolamentare dell’Art. 58 che è abbastanza contraddittoria in alcuni 
passaggi. 

Noi comunque possiamo portare a termine questa discussione in quanto o perché possiamo 
porre a votazione, e qui è la contraddizione, il proseguimento dell’adunanza o, tuttavia, avendo 
già avviato la discussione dell’ultimo punto all’O.d.G. possiamo portare a votazione l’ultimo 
punto all’O.d.G. 

Tuttavia qualora dovessero andare oltre i lavori a 10 minuti prima vi avviso che potremmo 
mettere a votazione il proseguimento solo per stare più tranquilli, ma già adesso ritengo che si 
possa portare a compimento anche se si vota oltre le 2 perché siamo già all’interno dell’ultimo 
punto ed è già aperta la discussione. 



Prego Consigliere Napoleone. 

 

NAPOLEONE: 

Volevo dei chiarimenti su due passaggi, in primo luogo se si tratta di due differenti 
graduatorie, una che riguarda i singoli cittadini e una che riguarda le associazioni, oppure se 
l’associazione dà direttamente i nominativi e li mette in concorrenza con i cittadini. 

Avevo qualche dubbio sul fatto che sia il Segretario a vagliare le domande perché ritengo che 
sia di competenza del Dirigente, anche perché nell’Art. 6 si parla che il progetto da definire 
si… (parola non chiara) dal Dirigente del settore, ritengo che forse giacché deve confrontarsi 
sul progetto è bene che si confronti anche…potei capire il Dirigente in mancanza del 
Segretario, anche per l’idoneità non so come… 

Un’altra cosa per quanto riguarda le coperture assicurative, quindi a carico del Comune sono 
le coperture assicurative previste dalla legge va bè, diciamo che erano soltanto le prime due 
cose che mi interessavano di più. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie Consigliere. Chiarisce l’Assessore Coletti. 

 

ASS. COLETTI: 

Per quanto riguarda le modalità di accesso a questa tipologia di collaborazione con l’Ente… 

 

NAPOLEONE: 

Scusa una cosa importante, non condivido perché non ne vedo l’utilità il fatto che si possa 
prevede di derogare il fatto di utilizzare volontari sotto i 18 anni, io sono contrario. 

Presento subito un Emendamento perché non capisco i bambini che debbono fare dentro il 
Comune. 

Quindi se siete d’accordo presento un Emendamento, non capisco l’utilità. Grazie. 

 

ASS. COLETTI: 

Velocemente, per quanto riguarda il primo punto noi abbiamo inteso coinvolgere il cittadino 
come volontario nell’espletamento di attività a supporto di quello che fa il Comune come 
singolo e come aderente ad associazioni. 



Se vede nell’Art. 3 ci sono diverse modalità a seconda che sia l’associazione o il cittadino che 
vuole aderire a questa iniziativa. 

Ci sono già oggi operanti presso il nostro Comune esempi di entrambe le fattispecie, sia 
l’associazione che poi indica i propri aderenti iscritti che svolgono attività volontaria presso il 
nostro Ente, sia singoli cittadini che espletano queste attività. 

L’Albo, definito Albo ma per dire un momento di individuazione di questi soggetti, possiamo 
dire che è unico nel senso che abbiamo sia singoli cittadini che manifestano la volontà di 
partecipare a queste iniziative, sia associazioni che però hanno il vincolo di indicarci quali 
sono gli associati delle associazioni che vogliono svolgere qualsivoglia tipologie di attività di 
quelle identificate all’Art. 2. 

Quindi diciamo che si chiama Albo ma non è che c’è una graduatoria, è un elenco dove 
verosimilmente verranno individuate anche delle specificità, chi vorrà fare certi tipi di attività 
piuttosto che altre ecc. 

Perché si è pensato alla figura del Segretario? Perché essendo un Regolamento generale e 
legato al progetto che poi il settore d’intesa con l’Amministrazione metterà in campo, 
solitamente queste iniziative vengono organizzate e gestite all’inizio da chi coordina ad 
esempio la Conferenza dei Dirigenti, tutti i Dirigenti proprio perché è un momento generale di 
individuazione di queste disponibilità. 

È evidente che poi l’utilizzo effettivo, la gestione e preciso anche il passaggio dove si parla di 
coordinamento dell’attività dei volontari da parte di un responsabile designato dal Dirigente 
poi è tutto rapportato a dipendenti… (parola non chiara) 

Quindi l’unica per cui si è indicato un soggetto un po’ sopra le parti è solo perché è talmente 
generale questo Regolamento che avremmo dovuto distinguere le attività di un certo tipo sono 
coordinate dal Dirigente del settore X, le attività di un altro tipo da un altro Dirigente. 

Per semplificare e per rendere un po’ più snella la procedura perché è una cosa abbastanza 
semplice e giusto per dare una forma ed un riconoscimento a questi nostri concittadini 
abbiamo pensato al Segretario, forse è stata anche un po’ una deformazione di quello che 
stiamo facendo adesso visto che la nostra Segretaria con tanta buona volontà sta occupandosi 
di tutto. 

Però nulla vieta che è evidente che tutto avverrà con la collaborazione e il coordinamento di 
tutti i Dirigenti, io aggiungerei anche di quei funzionari che andranno a coordinare le attività 
come accade già oggi, l’esempio di attività museali, culturali e formative fatte in determinati 
servizi e in determinate attività dell’Ente che sono di fatto coordinate più dal Funzionario che 
dal Dirigente o dal Segretario. 

L’ultima riflessione, quando si parla di idoneità è una idoneità generale si vede se è una 
persona che può essere adibita a certe attività perché comunque c’è anche un profilo di 
idoneità nel senso di adeguatezza anche alle attività da svolgere correlate al supporto che 
bisogna fare. 

L’ultima riflessione condivisibile ma che chiarita potrebbe essere di facile accettazione, questa 
deroga al fatto dell’età è legata a tutto ciò che spesso accade laddove si vanno a coinvolgere, ad 



esempio, ci viene in mente l’iniziativa della pulizia delle spiagge, diamo un riconoscimento 
anche agli alunni della scuola X che fanno l’iniziativa di mettere apposto una parte di una 
città, una giornata di impegno civico. 

Abbiamo pensato al contrario, non è che se non inseriamo questa cosa poi abbiamo problemi 
nel fare una copertura assicurativa, è evidente che questa parte del Regolamento è legata a 
tutto ciò che già prevede la norma, non si fa nulla se non c’è il consenso del genitore del 
minore, va da sé che è disciplinato altrove e noi abbiamo voluto inserire una opportunità che 
va correlata anche alla tipologia del progetto. Grazie. 

 

PRESIDENTE: 

Grazie Assessore. Il Consigliere Coletti presenta un Emendamento inserendo la frase “previa 
autorizzazione dei genitori”… (Intervento f.m.) all’Art. 3 comma 4 dopo lettera A “anni 18” 
inserire “previa autorizzazione dell’esercente la potestà sul minore”. 

Mettiamo a votazione l’Emendamento così come presentato dal Consigliere Coletti. 

Favorevoli? Contrari? 0. Astenuti? 0. 

Unanimità. 

Votiamo la Delibera così come emendata. 

Favorevoli? Contrari? 0. Astenuti? 0. 

Unanimità. 

Votiamo per l’immediata eseguibilità. 

Favorevoli? Contrari? 0. Astenuti? 0. 

Unanimità. 

Grazie, signori la seduta è chiusa. 

 

 


